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Sei in: Gazzetta di Modena Cronaca Ci vorranno ancora molti giorni per prosciugare la Bassa allagata

 

Ci vorranno ancora molti giorni per prosciugare 
la Bassa allagata  
La chiusura della falla favorisce il ritiro delle acque, ma il lavoro dei volontari durerà a lungo Impegno per 
sostenere le popolazioni nelle case, non mancano polemiche su responsabilità e danni  

 alluvione 2014

di Andrea Marini  

Partiamo dalle notizie positive: la falla sull’argine che ha originato il disastrosa alluvione di domenica è stata 
tappata e impermeabilizzata, ora non resta che metterla in sicurezza. E il lavoro proseguirà intensamente 
anche per tutta la giornata di oggi. 

Questo ha permesso per tutta la giornata di ieri di fermare l’avanzata delle acque e di assistere al loro graduale 
ritiro. A Bomporto ad esempio il livello è sceso di oltre 10 centimetri, e anche Bastiglia dove l’acqua è ancora 
molto alta si verificano i primi segnali di “ritirata”. Ma sarà una cosa lunga riuscire a vedere finalmente 
scomparire le acque da strade, piazze, campi. Di lavoro da fare ce n’è tanto ma l’esercito di volontari, tecnici, 
protezione civile, vigili del fuoco, militari, forze dell’ordine messo in campo è determinato a fare il massimo per 
permettere a comuni e paesi di tornare quanto prima alla normalità, o almeno a un ritmo di vita più vicino 
possibile a quello abituale. 

Per farlo dopo aver fermato la fuoriuscita dal fiume, si dovrà far entrare le acque ancora sul territorio nei canali 
e nello stesso Panaro più a valle attraverso il reticolo idrografico gestito dai consorzio di bonifica. 
Un’operazione attesa con ansia, per quanto riguarda i campi, dalle centinaia di imprenditori agricoli che 
rischiano di vedere compromessa a lungo la propria attività con conseguenti danni ingenti. 

In secondo luogo, una volta liberate le varie aree, si provvederà a pulire le zone via via da fango e detriti 
depositati dall’alluvione attraverso l’intervento dei volontari e dell’esercito. 

L’altra priorità è ovviamente rappresentata dal soccorso della popolazione e qui veniamo alle note meno 
positive. Nel senso che nonostante gli sforzi messi in campo sono ancora centinaia le persone in condizioni 
disagiate, costrette lontano dalle proprie case, o intrappolate nelle stesse case. Molte, come ha evidenziato il 
prefetto ieri, per propria volontà. Nonostante gli inviti di protezione civile e vigili del fuoco restano tra le mura 
domestiche. La situazione più pesante è proprio quella che si registra a Bastiglia, dove chi è in casa inizia ad 
essere in difficoltà a causa dello scarseggiare dei viveri e dell’assenza di energia elettrica e riscaldamento. In 
tanti ieri sono stati recuperati da canotti, barconi ed elicotteri. Non a caso è andato ad ingrossare il numero di 
persone ospitate dal centro di accoglienza disposti nei comuni di Modena, Medolla e Mirandola. E rimanendo 
a Bastiglia, da ricordare che non hanno ancora avuto esito le ricerche di Giuseppe Oberdan Salvioli scomparso 
nelle acque domenica notte mentre cercava di aiutare i soccorritori. Rimane tuttora disperso.  

E sulla tutela della popolazione rimasta nelle case il prefetto ha disposto la massima vigilanza, con particolare 
attenzione alla tutela dei soggetti con fragilità sanitaria o sociale che necessitino di essere assistiti o trasferiti 
dalle proprie abitazioni. Nello stesso tempo ha sollecitato i responsabili delle Forze di polizia a disporre 
accurati e scrupolosi servizi di vigilanza e di controllo per scongiurare possibili episodi di "sciacallaggio" 
presso le case rimaste vuote. 

Intanto all’orizzonte già avanzano le prime polemiche sulle responsabilità e relative la richieste di chiarimenti 
sulle cause della rottura dell’argine e risarcimenti. Ad esempio un gruppo di cittadini si è già costituito in 
comitato per costituire in una “class action” nei confronti dei possibili responsabili. Resta poi aperto il capitolo 
dei possibili risarcimenti, sui quali sarà fondamentale l’impegno del governo. Il caso Modena è già approdato 
ieri in Parlamento sia con l’intervento del senatore Vaccari (vedi sotto) che della deputata Manuela Ghizzoni, 
entrambi del Pd, la quale ha lanciato l’allarme: «Intervengo per rappresentare all'assemblea la drammatica 
inondazione della bassa modenese, che da domenica pomeriggio ha messo nuovamente in ginocchio alcuni 
dei comuni già colpiti, solo 20 mesi fa, da un forte sisma. Una situazione a cui non viene concesso un 
adeguato spazio informativo a livello nazionale», tanto da farci temere che «questa nuova emergenza non sia 
percepita nella sua reale gravità». 

Persone  

Altri contenuti di Cronaca 

PERSONE: i nomi  
degli ultimi tre giorni

LUOGHI: la mappa 
degli ultimi tre giorni

Francesca Maletti  Giancarlo Muzzarelli 

Roberto Benatti  Giorgio Squinzi 

Domenico Berardi  Michele di Bari 

Giorgio Pighi  Gabriele Giacobazzi 

Eusebio di Francesco Francesca Piccinini 

Paolo Silingardi  Terry Manu 

TUTTI I NOMI

Mainardi salva le nutrie «La colpa è 
dell’uomo»  

Falla chiusa e impermeabilizzata Pool di 
esperti studia il disastro  

In centinaia al buio e al freddo 
intrappolati per 72 ore nelle case  

«È la seconda alluvione che vivo»  

Tanta voglia di sconfiggere il fango  

VEDI TUTTI

RISTORANTI E LOCALI 

Modena 

Tipici  

Pizzerie  

Specialità di carne  

(38)

(223)

Mangiare e bere a 

Modena  

Carpi  

Sassuolo  

(226)

(88)
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Consorzio Toscana Nord, nell’assemblea i sindaci 
Tambellini e Del Ghingaro 

 
22 gennaio 2014 14:56 Attualità  Capannori 

Sta cominciando a prendere forma il Consorzio di Bonifica Comprensorio 

n. 1 Toscana Nord: il nuovo Ente, voluto dalla Regione Toscana con la 

Legge 79 del 2012, in cui confluirà anche il Consorzio di Bonifica Auser

Bientina e che entro breve si troverà ad operare per la sicurezza 

idraulica di un vasto territorio che comprenderà la Lucchesia, la 

Mediavalle, la Garfagnana, la Versilia, la provincia di MassaCarrara, la 

zona dell’ex Padule del Bientina e alcuni comuni dell’Appennino 

Pistoiese. 

Dopo le elezioni dello scorso 30 novembre, che sono servite alla scelta 

di quindici membri dell’assemblea consortile, nei giorni scorsi il Consiglio 

delle autonomie locali della Toscana ha provveduto a nominare altri dieci 

membri dello stesso organo che, proprio secondo quanto disposto dalla 

Legge, dovranno rappresentare nel nuovo Consorzio i Comuni e le 

Province del comprensorio. 

In rappresentanza dei Comuni, entrano nell’assemblea del Consorzio 

Toscana Nord i sindaci di Viareggio Leonardo Betti, di Barga Marco 

Condividi questo articolo: 

Ultime dalla Toscana 
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umanitaria è paragonabile a 
Lampedusa” 

22012014 14:29 
Vinci | Spicchio, si è 
spento lo storico 

presidente del circolo Arci 
‘Gigino’ Cappelli. Aveva 83 anni 

22012014 14:11 
Castelfranco di Sotto | 
Ladri di alcolici, altri 

due arresti dei carabinieri fuori 
da una Coop. Uno era già stato 
fermato a San Miniato Basso 
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Montelupo Fiorentino | 
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22012014 13:51 
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Bonini, di Capannori Giorgio Del Ghingaro, di San Romano in 

Garfagnana Pier Romano Mariani, di Lucca Alessandro Tambellini, di 

Massa Alessandro Volpi, di Carrara Angelo Zubbani; in rappresentanza 

delle Province, il commissario straordinario della Provincia di Massa

Carrara Osvaldo Angeli e i presidenti della Provincia di Lucca Stefano 

Baccelli e di Pisa Andrea Pieroni. 

A completare le nomine sarà adesso il Consiglio regionale, chiamato ad 

individuare il 26esimo membro dell’assemblea consortile e il sindaco 

revisore del nuovo Ente. Da ricordare che i membri dell’assemblea non 

percepiscono alcuna indennità o gettone. 

“Con la nomina dei rappresentanti dei Comuni e delle Province, facciamo 

un altro passo in più verso la costituzione del Consorzio Toscana Nord, 

che nascerà ufficialmente entro i prossimi due mesi – sottolinea il 

commissario del Consorzio di Bonifica AuserBientina Ismaele Ridolfi. 

Come tutti sappiamo, vedrà la luce un Ente molto importante, che sarà 

chiamato a dare risposte concrete e operative ai problemi idraulici di 

un’area molto vasta: la forza del nuovo Consorzio dovrà essere proprio 

lo stretto legame col territorio, che queste nomine assicurano ancora di 

più”. 

Fonte: Ufficio Stampa 

Tutte le notizie di Capannori 

<< Indietro 
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I più letti  
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un’importante donazione 
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rifiuta, Birindelli 're' del 
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14:51 Elettorali europee ed amministrative, ecco 
come possono votare i cittadini dell’Unione 
Europea residenti in città

14:51 Bando per un’unità immobiliare ad uso 
abitativo: scade il 31 gennaio

14:50 Saiter Confcommercio: in 10 anni oltre 600 
corsi erogati e 9000 persone formate. Il 
direttore Petri: “È solo un punto di partenza”

14:49 Rossi: “Qui l’emergenza umanitaria è 
paragonabile a Lampedusa”

14:48 Rifiuti abbandonati, proseguono i controlli 
del Comune e Aer. In distribuzione un 
depliant multilingue

14:48 Penale per chi smarrisce il tagliando del 
parcheggio, Bertini (Futuro e Libertà): 
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del cittadino”
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alla Casa delle Culture il 

concerto di Sarabanda. 
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Pergola e al Goldoni 
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della Memoria ideati e 

realizzati dalla Regione 

Toscana 

22012014 
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Idrovore al lavoro per mettere in sicurezza il bacino del 
Massaciuccoli. Il meteo fa sperare, non pioverà più 

 

HOME  TOSCANA  << INDIETRO 

22 gennaio 2014 15:44 Attualità  Viareggio 

Il consorzio di bonifica Massaciuccoli in azione
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 Nessuna allerta meteo in Versilia è prevista per giovedì 23. La notizia arrivata 

dal centro funzionale della Regione Toscana fa tirare un sospiro di sollievo ai 

tecnici del Consorzio di Bonifica Versilia Massaciuccoli, impegnati in queste 

ore a smaltire con le idrovore fisse gli invasi martoriati dalla pioggia dei giorni 

scorsi. 

La strategia adottata fino ad ora per agire sui livelli di lago e padule si 

conferma vincente e, visto il via libera meteorologico, adesso vengono 

ulteriormente potenziate le pompe idrovore di Portovecchio, Pioppogatto, 

Beatrice, Quiesa, Vecchiano e Massaciuccoli. 

“L’acqua nei territori attorno al lago sta calando di 6 centimetri al giorno 

– spiega il Commissario del Consorzio Fortunato Angelini – di questo 

passo tra pochi giorni i terreni saranno nuovamente liberi dall’acqua 

piovuta” 

Il maltempo che ha colpito la Versilia per tre giorni continui, ha causato 

danni in quantità diffusi e gravi, per smottamenti, frane, allagamenti a 

abitazioni, corsi d’acqua e colture. 

E’ bene ricordare che nessun argine ha ceduto lasciando la rete dei 

canali in pieno funzionamento. 

Il lavoro tuttavia non è mancato. Nel corso della piena gli uomini del 

consorzio hanno rialzato le sponde con oltre 5.000 ballini di sabbia nei 

punti critici, contenendo dove possibile le tracimazioni e si sono 

concentrati nella rimozione dei detriti portati dai fiumi per evitare grandi e 

piccole ostruzioni e favorire il deflusso dell’acqua. 

Il Consorzio di Bonifica ha messo in campo tutte le forze e aumentato il 

deflusso con una decina di pompe mobili, sia in dotazione all’Ente che 

avvalendosi di quelle di ditte esterne e rispondendo alle tantissime 

richieste di intervento e segnalazioni da parte di privati, dei Comuni e 

delle Provincie di Lucca e Pisa. 

“Andiamo avanti ancora fino al ritorno alla normalità – conclude Angelini 

– e nonostante le buone previsioni del meteo, non abbassiamo 

assolutamente la guardia. Un errore o una svista adesso potrebbero 

essere determinanti” 

Fonte: Consorzio di Bonifica Versilia Massaciuccoli 

Tutte le notizie di Viareggio 

<< Indietro 

locale della Lucchesia. 
REAZIONI 

22012014 11:41 
Lucca | Proposta di 
Coldiretti: un mattatoio 

del comprensorio a tutela dei 
piccoli allevatori e dei privati 
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22012014 15:41 
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ando UniCredit Carta 
E 2013, tra i vincitori 

l’Auser volontariato a cui 
andranno 60mila euro 

22012014 15:26 
Pisa | Francesca 
Cupelli confermata 

alla guida della Cia provinciale: 
“Lotta alla burocrazia contro la 
crisi. Attacco alle camere di 
commercio: “Serve l’adesione 
facoltativa” 

22012014 15:20 
Santa Maria a Monte | 
Frana di via Costa, il 

comune annuncia l’inizio dei 
lavori in estate. Ottenuto un 
finanziamento dalla Regione 
Toscana 

I tweets di Radio Lady 

Tweets di @RadioLadyEmpoli   

Sport 
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Tempo Libero 

22012014 14:55 

Visita e Coverciano e 

tornei: calcio e 

divertimento per i piccoli 

amaranto durante le 

festività 

22012014 14:10 

All'univeristà un corso di 

aggiornamento 

professionale in 

operatore delle società 

sportive 

22012014 13:51 

Gli azzurri in pediatria: 

Maccarone, Mchedlidze, 

Castiglia, Pelagotti e 

Signorelli visitano i 

bambini dopo 

un’importante donazione 

 Su EmpoliCHANNEL.it 

15:41 Cerimonia di inaugurazione dell’anno 
formativo 2014, alla scuola superiore di 
Magistratura arriva il ministro Cancellieri

15:36 Modifica alla viabilità per l’entrata e l’uscita 
dal pronto soccorso delle Scotte

15:32 ando UniCredit Carta E 2013, tra i vincitori 
l’Auser volontariato a cui andranno 60mila 
euro

15:26 Ruolo economico della comunità cinese, la 
presenza aziendale è tra l’11% e il 13%

15:26 Francesca Cupelli confermata alla guida 
della Cia provinciale: “Lotta alla burocrazia 
contro la crisi. Attacco alle camere di 
commercio: “Serve l’adesione facoltativa”
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di piazza dei Ciompi, a breve il via ai lavori di 
ripavimentazione

22012014 

[ Livorno ] La Divini 

Commedia: secondo 

appuntamento del ciclo 

dedicato a Dante Alighieri 

alla sede 

dell’Associazione 

Archeosofica di Livorno 
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IL MALTEMPO METTE IN GINOCCHIO L'AGRICOLTURA DI EMILIA E LIGURIA 

Il maltempo degli ultimi giorni ha messo in ginocchio l'agricoltura di Emilia e Liguria: molti gli 
ettari di colture invasi dall'acqua 

Mercoledi 22 Gennaio 2014  ATTUALITA'  

Il maltempo dell'ultimo fine settimana ha messo in ginocchio il settore 
agricolo di Emilia e Liguria. Ingenti danni sono stati subiti dalle aziende 
agricole con ettari su ettari di colture invase dalle inondazioni e danni impianti e 
serre. 
 

EMILIA   Nella mattinata di ieri, martedì 21 gennaio, i tecnici dell'assessorato 
all'Agricoltura della Provincia di Modena hanno avviato le verifiche per valutare i 

danni subiti dai 2.500 ettari di produzioni agricole invasi dall'acqua. "Il nostro obiettivo  spiega l'assessore 
provinciale all'Agricoltura Luca Gozzoli  è cominciare a inviare alla Regione già nei prossimi giorni i primi elementi utili 
per adottare le misure necessarie". 
La decisione di cominciare le ricognizioni non appena la situazione si fosse stabilizzata era stata presa nella riunione 
convocata dalla Provincia nel pomeriggio di lunedì 20 gennaio alla quale hanno partecipato tutte le associazioni 
agricole, il movimento cooperativo, il Consorzio di bonifica della Burana e i rappresentanti dei territori dell'Area nord e 
dei Comuni del Sorbara. Un secondo incontro per fare il punto è già stato convocato per venerdì 24 gennaio.  
 

LIGURIA   "Dapprima sarà fatto il punto sui gravi danni provocati dalle forti piogge e dalle frane alle aziende 
agricole, distruggendo coltivazioni di fiori, frutta e ortaggi, danneggiando impianti e serre, oliveti e vigneti, poi, sulla 
base della loro quantificazione, sarà varato un intervento di sostegno ad hoc da parte della Regione Liguria". A 
comunicarlo è stato l'assessore all'Agricoltura Giovanni Barbagallo che lunedì mattina ha convocato il Tavolo Verde, 
un organismo che tratta i problemi del settore agricolo e la qualità dei prodotti di cui fanno parte, fra gli altri, le 
associazioni professionali di categoria Cia Liguria, Coldiretti e Confagricoltura e le associazioni di cooperazione Lega 
Cooperative Liguria, Confcooperative Liguria e Unci Liguria. 
I danni maggiori del maltempo in Liguria si registrano nell'Albenganese dove le serre sono finite sott'acqua perdendo 
gran parte della produzione del periodo, in particolare margherite e piante aromatiche, nell'Imperiese sono state 
colpite soprattutto l'olivicoltura e la vitivinicoltura. 
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(fonti: Provincia Modena, Regione Liguria) 
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Occhiobello, rischio idraulico Interpellata la 
Regione 
Pro Consorzi di bonifica 

Occhiobello ﴾Rovigo﴿, 22 gennaio 2014  Fragil i tà  idraulica e tagli ai fondi destinati ai consorzi di bonifica 

sono i contenuti di un testo approvato dalla commissione ambiente che sarà presentato al consiglio comunale 

di Occhiobel lo. Un documento di sostegno al Consorzio di Bonifica del Polesine per il ripristino delle 

risorse a favore della fragilità idraulica. Alla Regione Veneto verrà chiesto, tramite un ordine del giorno del 

consiglio, di   investire con urgenza e r ipr ist inare fondi destinati  agl i   intereventi  connessi al  

fenomeno del la subsidenza ﴾abbassamento del terreno﴿ che fino al 2010 venivano erogati dalla Regione 

Veneto per i consorzi del polesine per un importo annuo fino a 3.500.000 di euro. A partire dal 2010, inoltre, è 

stata dimezzata la contribuzione della Regione per le spese sostenute dai consorzi di bonifica per la gestione e 

la manutenzione delle opere pubbliche di bonifica e irrigazione, in valore assoluto ciò corrisponde a minori 

contributi per i consorzi polesani di oltre 1.250.000 euro all'anno. Il consiglio comunale, pertanto, chiederà 

anche un adeguamento del fondo e l'attivazione di un contributo specifico per contenere i costi dell'energia 

elettrica che costituisco oggi circa un terzo di tutta le spesa dei consorzi. 

HOMEPAGE > Rovigo > Occhiobello, rischio idraulico Interpellata la Regione. Pro Consorzi di bonifica 

A partire dal 2010 è stata dimezzata la contribuzione della Regione per le spese sostenute dai consorzi di 

bonifica per la gestione e la manutenzione delle opere pubbliche di bonifica e irrigazione 

STRUMENTI

INVIA
 

STAMPA
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Tagli ai fondi per i Consorzi di bonifica  
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Esondazione del Secchia: evacuati 20 milioni di metri cubi d’acqua  

Una piena, quella del 

fiume Secchia, “come se 

n e   v edono   o gn i   50  

anni: alla fine sono stati 

e v a c u a t i   d a l  

comprensor io  de l la  

Bonifica Emilia Centrale, tra Reggio, Modena e 

Mantova, quasi 20 milioni di metri cubi d’acqua”. 

Sufficienti a “far salire di circa 60 millimetri il Lago 

di Garda o a riempire oltre 20 volte il Mapei 

Stadium”  di Reggio Emilia. E’  quanto afferma, in 

una nota, il Consorzio di Bonifica dell’Emilia 

Centrale. “Abbiamo acceso tutte le nostre idrovore e fortunatamente va esaurendosi l’emergenza 

per l’onda di piena che ha interessato il nostro comprensorio di pianura – spiega Marino Zani, 

presidente del Consorzio –  la piovosita’  all’interno del comprensorio di pianura non e’  stata 

eccezionale, ma la gravita’  dell’emergenza e’  invece dovuta al concomitante stato di piena 

morbida del Po e di piena straordinaria dell’Enza, del Crostolo e soprattutto del Secchia, che ha 

registrato una piena con tempo di ritorno di almeno 50 anni preceduta da una piena decennale 

meno di una settimana prima”. Quella emiliana ne giorni scorsi e’ stata “una situazione del tutto 

anomala –  osserva il direttore del Consorzio, Domenico Turazza –  che ha imposto l’utilizzo 

prolungato delle quattro idrovore consortili (San Siro, Mondine, Torrione e Boretto) per tenere in 

asciutta la nostra pianura evitando allagamenti e ristagni d’acqua. Ancora attivi gli impianti 

della bonifica che, a fine della giornata di oggi avranno complessivamente sollevato quasi 20 

milioni di metri cubi d’acqua”.  Il Consorzio ha coordinato i lavori dalla Sala di telecontrollo di 

Reggio Emilia, gestendo una rete scolante che conta oltre 3.500 km di canali e che attraversa 

paesi, citta’,  zone industriali ed artigianali, aziende agricole, oltre alle autostrade del Sole e del 

Brennero e l’asse ferroviario MilanoBologna. 
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Bonifica, una piena da record 
 

22 gennaio 2014 di Redazione TRC  in:ATTUALITÀ

I consorzi di bonifica in pirma linea in questa emergenza. 

Una piena, quella del fiume Secchia, “come se ne vedono ogni 50 anni: alla fine sono stati evacuati dal 

comprensorio della Bonifica Emilia Centrale, tra Reggio, Modena e Mantova, quasi 20 milioni di metri cubi 

d’acqua”. Sufficienti a “far salire di circa 60 millimetri il Lago di Garda o a riempire oltre 20 volte il Mapei 

Stadium”  di Reggio Emilia. E’  quanto afferma, in una nota, il Consorzio di Bonifica dell’Emilia Centrale. 

“Abbiamo acceso tutte le nostre idrovore e fortunatamente va esaurendosi l’emergenza per l’onda di 

piena che ha interessato il nostro comprensorio di pianura –  spiega Marino Zani, presidente del Consorzio 

–  la piovosità all ’interno del comprensorio di pianura non è stata eccezionale, ma la gravità dell’emergenza 

è invece dovuta al concomitante stato di piena morbida del Po e di piena straordinaria dell’Enza, del 

Crostolo e soprattutto del Secchia, che ha registrato una piena con tempo di ritorno di almeno 50 anni 

preceduta da una piena decennale meno di una settimana prima”. Quella emiliana ne giorni scorsi è stata 

“una situazione del tutto anomala –   osserva il direttore del Consorzio, Domenico Turazza –   che ha 

imposto l’utilizzo prolungato delle quattro idrovore consortili ﴾San Siro, Mondine, Torrione e Boretto﴿ per 

tenere in asciutta la nostra pianura evitando allagamenti e ristagni d’acqua. Ancora attivi gli impianti della 

bonifica che, a fine della giornata di oggi avranno complessivamente sollevato quasi 20 milioni di metri 

cubi d’acqua”. Il Consorzio ha coordinato i lavori dalla Sala di telecontrollo di Reggio Emilia, gestendo una 

rete scolante che conta oltre 3.500 km di canali e che attraversa paesi, città, zone industriali ed artigianali, 

aziende agricole, oltre alle autostrade del Sole e del Brennero e l’asse ferroviario MilanoBologna. 
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ELEZIONI DEL CONSORZIO DI BONIFICA: tutto ok 
rigettate le accuse 

di Massimo Raffanti,  Mercoledì 22 Gennaio 2014   21:44  

Respinto il ricorso avanzato da Fortunato Angelini. A 

sgombrare il campo da insinuazioni e dubbi sulla regolarità dello 

svolgimento del voto e delle sue modalità è stato il Commissario 

Comprensorio Toscana Nord 1, Riccardo Gaddi che risponde, punto 

su punto, a tutti i “capi d’accusa”  con cui il Commissario del 

Consorzio Versilia –  Massaciuccoli, Fortunato Angelini e due 

candidati eletti della lista “Sicurezza Idraulica, Ambiente, Equità e 

Partecipazione”  avevano gridato allo scandalo e all’annullamento 

delle elezioni all’indomani delle elezioni per il Consorzio di 

Bonifica Toscana Nord 1. Le motivazioni del provvedimento di 

rifletto del ricorso dal Commissario Gaddi sono inequivocabili. A 

partire dai dubbi circa le modalità di ritiro delle liste e dei 

sottoscrittori da parte dei funzionario del Consorzio Auser Bientina 

sollevati da Angelini. Non è stata riscontrata nessuna irregolarità: 

la presentazione delle liste è avvenuta con “assoluta regolarità”  

ed anche la verifica ed ammissione delle liste “è stata fatta 

secondo le previsioni di legge”.  Nessun “sacco nero”  quindi pieno 

di schede elettorali che avevano turbato l’indomani delle elezioni: 

“ le operazioni di scrutinio sono avvenute nel pieno rispetto della 

trasparenza e legittimità e la sospensione delle operazioni di 

scrutinio durante la notte è stata fatta garantendo la massima  

sicurezza del materiale elettorale”.  Rigettati tutti gli altri punti 

contestati nell’azione di denuncia di Angelini: dall’informativa e 

dalle azioni di comunicazione fatta ai consorziati per esercitare il 

diritto di voto “esercitata nel pieno rispetto della normativa regionale in materia”,  a l  “voto multiplo”  che la lista 

“Ambiente, Sicurezza e Sviluppo ritiene comunque “legittimo”  oltre a risultare ininfluente rispetto ai risultati 

elettorali poiché prima di tutto occorre –  prosegue il Comitato –  occorre salvaguardare la volontà espressa 

dall’elettorato. E gli elettori hanno espresso, con migliaia di voti di differenza rispetto alle altre liste che si sono 
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presentate, la volontà chiarissima di premiare la nostra lista”. 

Il Comitato Elettorale invita tutti, compresi coloro che hanno tentato di “ invalidare”  il voto, a “prendere atto 

della volontà democratica espressa con il voto dei consorziati e a cessare inutili ed infondate polemiche. Gli 

eventi alluvionali di questi giorni culminata con la richiesta dello stato di emergenza per l’Alta Versilia, e che 

hanno interessato tutti i territori di interesse del nuovo Consorzio Toscana Nord, richiedono uno sforzo più grande 

per rimboccarsi le maniche e lavorare per mettere in sicurezza i nostri territori così belli quanto fragili. La 

popolazione alluvionata, migliaia anche questa volta, sono stanchi di assistere a polemiche politiche. Chi ha 

perso, così come ha vinto dovrebbe lavorare nell’interesse esclusivo della comunità con la missione quotidiana di 

risolvere i problemi, e non di crearne dei nuovi. La competizione deve essere finalizzata a migliorare il servizio e 

le attività erogate, e non ad ostacolare l’attività di un ente fondamentale per la difesa dal rischio idrogeologico. 

Occorre –  conclude il Comitato –  recuperare i ritardi affinché il nuovo Consorzio Toscana Nord 1 inizia al più 

presto ad operare nell’interesse di tutti”. 

Comi ta to  E le t to ra le  Consorz io  d i  Bon i f i ca  Toscana  Nord 

  

 Tags :   consorzio di bonifica del bientina ismaele ridolfi bonifica toscana nord elezioni
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